

St. Gallus Groß-Umstadt:
Kunstgeschichtlicher Vortrag
über Kreuzwegbilder

Von MS
15. Juni 2024



Am Freitag, dem 7. Juni, gab es in der Kirche St. Gallus in Groß-Umstadt eine besondere Veranstaltung.

Herr Norbert Kottmann, bekannt als Kunstlehrer am Max-Planck-Gymnasium in Groß-Umstadt und durch seine kunsthistorischen Aktivitäten, hielt einen Lichtbildervortrag über die Kreuzwegbilder in St. Gallus vor dem Hintergrund der geschichtlichen Entwicklung der Kreuzwege.

Im Vorfeld hatte er mit einer großzügigen Spende die Reinigung der Bilder ermöglicht, die zuvor über Jahrzehnte hinweg vom Staub und Kerzenruß bedeckt waren und keine besondere Beachtung mehr gefunden hatten. In den Jahren 1942 bis 1943 wurden die Kreuzwegbilder von Hermann Edelbauer gemalt, vermutlich im Auftrag seines Bruders Jakob Edelbauer, dem damaligen Pfarrer. Sie verfügen über ein hohes künstlerisches Niveau.

Während der Pause konnten die Zuhörer noch einmal von Bild zu Bild gehen. Die Bilder wurden an diesem Abend speziell beleuchtet und kamen damit besonders zur Geltung. Der Vortrag lieferte sehr interessante Einblicke sowohl aus religiöser als auch aus kunstgeschichtlicher Perspektive. Er hat uns die Augen geöffnet und ich glaube, dass die Gottesdienstbesucher die Bilder jetzt mit anderen Augen betrachten werden.

Unser herzliches Dankeschön gilt Herrn Kottmann für seine großzügige Unterstützung und den hervorragenden Vortrag.